

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 84 (1975)
Heft: 3

Rubrik: Croix-Rouge : votre sauvegarde dans l'urgence

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Croix-Rouge: Votre sauvegarde dans l'urgence



Un symbole particulièrement évocateur et très simple, constitué par des lettres SOS qui, universellement, signifient d'emblée urgence, danger et appel au secours.

La prochaine Journée mondiale de la Croix-Rouge – ce sera la 28e – aura pour thème: «La Croix-Rouge: Votre sauvegarde dans l'urgence». L'urgence sous toutes ses formes. Lancée en 1947 par la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, la Journée mondiale entend marquer l'anniversaire de la naissance d'Henry Dunant, le fondateur de la Croix-Rouge. L'idée de cette Journée – que célèbrent d'une manière ou d'une autre la plupart des 122 Sociétés nationales de la Croix-Rouge, du Croissant-Rouge et du Lion-et-Soleil-Rouge existant à ce jour dans le monde, est née de l'initiative prise après la Première Guerre mondiale par la Croix-Rouge tchécoslovaque qui, le 8 mai, avait

institué la «Trêve de la Croix-Rouge tchécoslovaque», sorte de «Trêve de Dieu» des temps modernes, durant laquelle seule était rappelée et mise en exergue l'idée humanitaire qui anime le mouvement de la Croix-Rouge, en dehors, ce jour-là, de toute considération d'ordre confessionnel, idéologique, politique ou social.

Il y a urgence en cas de guerre, d'exode de réfugiés, en cas de catastrophe naturelle ou technique faisant des milliers de victimes – morts, blessés, sans-abri – il y a urgence aussi lorsque la vie d'un seul être est menacée. Il peut y avoir urgence sur le plan matériel, moral.

Il peut y avoir urgence sur le plan international ou national. La Croix-Rouge suisse offre son aide dans l'un et l'autre cas. C'est ainsi que l'an dernier, elle est intervenue dans près de 40 pays, en Afrique, en Asie, en Amérique centrale, et plus particulièrement en Indochine, au Bangladesh et dans la région africaine du Sahel.

Une Société nationale cependant ne peut ignorer les besoins existant sur son propre territoire. Sa tâche première est de les souffrir. En Suisse aussi, il existe des besoins, des souffrances, même s'ils sont d'un autre ordre et d'une autre ampleur que dans les régions les plus miséreuses du globe. En Suisse aussi, des malades attendent qu'on leur prodigue des soins attentifs, des blessés doivent être secourus de toute urgence, des personnes âgées et handicapées ont besoin de contacts humains. En Suisse aussi, des familles ou des personnes isolées se retrouvent matériellement dans la gêne à la suite d'une longue maladie, du décès du père, d'un incendie.

Contrairement à ce que l'on croit trop souvent, la CRS s'efforce quotidiennement et de maintes façons de lutter contre la souffrance à l'intérieur même du pays. Du personnel soignant parfaitement formé s'occupe des malades et des blessés. Ceux-ci peuvent en outre compter sur les prestations de tout premier ordre d'un service de transfusion de sang parfaitement organisé à l'échelle nationale.

Des ergothérapeutes prennent soin de personnes âgées et handicapées qui sont en outre assistées bénévolement par des volontaires de la Croix-Rouge suisse dont les services sociaux sont toujours prêts à apporter s'il le faut une aide matérielle adéquate.

La Croix-Rouge: Votre sauvegarde dans l'urgence!